



Paris, le 18 novembre 2013

Sclérose en plaques :

L'Inserm et la Fondation ARSEP vous invitent à la troisième rencontre entre les chercheurs et les malades

La Sclérose en place (SEP) est une maladie neurologique invalidante qui touche en France, 80 000 personnes. A l'heure actuelle, ni la cause, ni le remède ne sont connus. Seuls existent des traitements aux symptômes de la maladie. Face aux besoins des malades d'être informés sur l'évolution de la recherche, l'Inserm et la Fondation ARSEP organisent, depuis deux ans, les rencontres nationales entre chercheurs et malades. L'an passé, la Rencontre Chercheurs Patients de 2012 fut pour tous, chercheurs, cliniciens et malades, un moment fort d'échanges et de découverte.

Pour cette 3^e rencontre, qui se tiendra le vendredi 22 Novembre, 9 laboratoires de recherche en France, ayant reçu le soutien de la Fondation ARSEP, ouvrent leurs portes aux personnes atteintes de sclérose en plaques et à leur famille. Cette journée nationale unique repose sur le dialogue et la construction d'un espace de savoir partagé entre les chercheurs et les malades.

Comment réparer et visualiser la myéline ? Quelles sont les modifications qui interviennent au niveau de la barrière sang-cerveau dans la maladie ? Où en est-on de la piste virale ou des anticorps médicaments ? Telles sont les questions auxquelles les chercheurs tenteront de répondre.

A Paris, pour toutes demandes (reportages, interviews ...) : presse@inserm.fr

Institut Cochin

Bâtiment Méchain

22, rue Méchain - Paris 14^e
14h00 - 16h00 (2^e étage)

Institut du Cerveau et de la Moelle épinière

Hôpital Pitié Salpêtrière

47, bd de l'hôpital - Paris 13^e
9h30 à 11h30 (Salle 4)

Ecole Normale Supérieure

Centre de recherche IBENS,

46 rue d'Ulm Paris 5^e
14h00-16h00 (9^e étage)

Pour connaître les informations pratiques en région, contacter le chargé de communication indiqué :

- **Caen** - Centre Cyceron - aurelie.deleglise@inserm.fr / 03 20 29 86 72
- **Dijon** - Centre d'investigation clinique/Faculté de médecine - anna.lazar@inserm.fr / 03 88 10 86 47
- **Grenoble** – Institut Albert Bonniot - CHU- patricia.lefort@inserm.fr / 04 72 13 88 04
- **Strasbourg** – Institut de physique biologique (l'Hôpital civil) - anna.lazar@inserm.fr / 03 88 10 86 47
- **Toulouse** - Centre de Physiopathologie Toulouse-Purpan- christine.ferran@inserm.fr / 05 62 74 86 76
- **Marseille** – Laboratoire CNRS universitaire et hospitalo-universitaire – CHU la Timone

Pour en savoir plus :

La Fondation ARSEP, grâce aux malades et à ses donateurs, a réuni des fonds pour financer les équipes de recherche et pour informer le public sur la sclérose en plaques (www.arsep.org).

L'Inserm a reconnu le rôle essentiel que jouent les associations et les fondations issues de l'engagement des malades en établissant un groupe permanent de réflexion avec les Associations de malades (GRAM) et engagé de multiples actions pour favoriser les collaborations entre scientifiques et associations (www.inserm.fr/associations-de-malades).

Pour plus d'informations, retrouver l'article "**Sclérose en plaques, une révolution thérapeutique**" à paraître dans le magazine *Sciences & Santé* de novembre-décembre.

Contact presse :

Fondation ARSEP - Karine Pouliquen-Hautière - Tel: 01 43 90 39 39 – k.pouliquen_hautiere@arsep.org
Inserm – Stéphanie Mounissamy - Tel 01 44 23 60 73 – stephanie.mounissamy@inserm.fr